

MESSAGE DE PAQUES 2025 :

**« Voici le jour que fit le Seigneur,
qu'il soit pour nous jour de fête et de joie » (Ps 117).**

Chers frères et sœurs ; pèlerins d'espérance et disciples du Ressuscité,

Nous célébrons avec tous les chrétiens du monde entier la fête de Pâques jubilaire de 2025. C'est la victoire sur le mal et le péché ; de la lumière sur les ténèbres de nos vies; c'est célébrer l'aujourd'hui du Christ pour tous : une espérance qui brise les distances de la haine et qui va dans les périphéries encore brisées par la faim, l'insécurité, les enlèvements, le viol, les tueries ... pour une cohabitation pacifique pour tous : « **La paix soit avec vous** » (Jn 20,21).

Comment allons-nous fêter Pâques alors que certains d'entre nous sont déplacés dans notre propre pays, que certaines de nos écoles sont fermées, nos maisons et nos villages en insécurité, nos banques fermées, nos emplois et salaires bloqués, nos villes ensanglantées par certains bandits armés non autrement identifiés, certains de nos hôpitaux en rupture des médicaments, nos espoirs brisés ?

Dans ce contexte, l'Eglise n'est pas appelée à se retirer, à se taire mais à témoigner avec courage et joie car nous sommes pèlerins d'espérance et le Christ notre Sauveur est vainqueur du monde (cfr Jn 16,33).

Le Seigneur ressuscité nous invite à enlever de nos cœurs la pierre qui nous enferme dans nos tombeaux. Il veut que la Lumière de Pâques brille dans le monde entier et surtout ici chez nous. Recherchons les choses d'en haut et travaillons pour un Pays unifié, une Province pacifiée et ainsi le Christ fera de nous tous des ressuscités, des témoins de la vie qu'il donne en plénitude à toute création. Que la Paix du Christ ressuscité règne dans vos cœurs (cf. col. 3,15).

Nous habitons dans une Province presque enclavée, nos mouvements étant limités, nos échanges réduits, pourtant convoitée pour la simple raison que le Ciel nous a donné une terre où coule le lait et le miel. Nous savons que les biens de la terre sont à la disposition de l'homme pour son bonheur et son développement ; nous devons en jouir tous avec responsabilité, sans conflictualité ni logique d'extermination des uns et des autres. Et c'est ici, tout en remerciant ceux qui nous ont évité les affrontements dans les grandes agglomérations, que nous réitérons notre message du 07/02/2025 : « Que nos dirigeants, qui sont nos frères africains, prennent des décisions utiles pour arrêter la guerre au lieu de prolonger des discussions qui laissent le peuple meurtri dans l'agonie ».

Ce n'est pas un signe de bénédiction ou d'honneur que nos propres enfants et même ceux des étrangers soient fauchés sur notre sol alors que nous avons tous la vocation de vivre en frères et sœurs dans la force de la loi et non la loi de la force. Ceux qui nous opposent et nous divisent ne sont pas nos amis, et Dieu seul sait si leur objectif ne vise pas la réduction des africains !

Que tous ceux qui ont une parcelle de pouvoir sur nous brisent les chaînes de la division qui nous lient pour que nous soyons libres de travailler nos champs, vaquer librement à nos activités sans peur de tomber entre les mains des méchants et que nous produisions ce qu'il faut pour le bonheur de tous.

Alors, ensemble nous chanterons : « Voici le jour que fit le Seigneur, qu'il soit pour nous jour de fête de joie » (Ps 117).

Fait à Bukavu, le 15/04/2025

+ François Xavier MAROY RUSENGO

Archevêque métropolitain de Bukavu

